
 

Compte rendu du CHSCT du 17 décembre 2015 

 

 

Approbation du compte rendu du CHSCT du 17 septembre 2015. 

Examen des questions en cours. 

• N° 9/13 : Institut Clément Ader. Toujours pas de comité local d’hygiène et sécurité et 

toujours pas de réponse aux courriers de l’ISAE de la part de la COMUe, nouvelle relance de 

l’ISAE. 

• N° 6/14 : Problème de température élevée dans les bureaux du bâtiment 61. Action clôturée, 

car le bâtiment est déclaré conforme au cahier des charges. Il est prévu que l’ISAE installe 

des stores supplémentaires, passage en comité infrastructure. 

• N° 8/14 : Remise en état du tarmac de LASBORDES. La remise en état a été effectuée. Action 

clôturée. 

• N° 12/14 : Action CHSCT à l’ICA. Les téléphones ont été installés dans le hall d’essai 

mécanique, reste à la charge de T. IMART de faire des affichettes et de les mettre en place 

afin de les localiser. Action clôturée. 

• N° 02/15 : Information au personnel de l’école sur les modalités d’utilisation des véhicules 

personnels. La note est sortie pour une diffusion générale. Action clôturée. 

• N° 5/15 : Intervention du médecin de prévention sur la non reconnaissance des personnels. 

Une action de formation des managers va être lancée en février/mars 2016. Les 

représentants du personnel demandent qu’un module spécifique soit mis en place pour les 

chefs d’équipe.  

• N° 6/15 : Plafond halls souffleries DAEP. Il va être mis en place une mesure du taux 

d’empoussièrement sur une semaine des 2 halls. Le devis de l’en capsulage est fait et il doit 

passer au comité infrastructure début d’année 2016. 

• N° 7/15 : Point d’eau au hangar n°2 à LASBORDES. Toulouse Métropole et Véolia sont venus 

voir les travaux à effectuer mais ils n’ont pas encore donné le chiffrage. Une remise en état 

complet des réseaux d’acheminement de l’eau va être bientôt faite, l’ISAE est en attente de 

la date des travaux afin de prévoir les travaux. 

• N° 8/15 : Mutualisation des FDS via un logiciel. Il n’y aura pas de mutualisation des FDS via un 

logiciel car ceux-ci sont inadaptés. Le 26/01/2016 une sensibilisation sur les FDS sera faite 

avec les acheteurs, les utilisateurs et les assistants de prévention. Demande des élus pour 

que la FDS soit exigée pour toute demande d’achat. 

• N° 10/15 : Demande de dotation de vélo. IL devrait faire une gestion centralisée du parc et 

de l’entretien. 

• N° 12/15 : Porte coupe-feu du département DAEP. La porte a été réparée.  Action clôturée. 

• N° 13/15 : Accès au local de stockage gaz du département DAEP. Les travaux sont prévus 

début 2016. 



• N° 15/15 : Date de recyclage des SST et qui sera le formateur. Pas de formation SST sur tout 

le MINDEF suite à un problème informatique. La solution envisagée par le service sécurité est 

de demander une habilitation à former des SST hors du MINDEF. Action toujours en cours, 

elle devrait être solutionnée début d’année prochaine. 

• N° 16/15 : Trop de points de rassemblement sur le bâtiment 38. Il n’y a plus qu’un seul point 

de rassemblement à l’entrée principale de bâtiment. .  Action clôturée. 

• N° 18/15 : Usage du forum du bâtiment 61. La capacité maximale d’accueil a été fixée à 80 

personnes. Il y eu constitution d’un dossier afin de présenter le projet en commission de 

sécurité. 

Questions nouvelles. 

o Questions CGT 

• Quelles sont les dispositions prises par l’ISAE pour permettre aux personnes qui travaillent 

sur le site de l’ICA de s’y rendre en toute sécurité sans être caillassés ? Une action a été 

menée via la préfecture. Des travaux sont réalisés afin que les gens du voyage ne puissent 

plus s’installer à côté de l’ICA. La vigilance reste de mise, les personnels peuvent continuer à 

utiliser leur droit de retrait si les faits continuent.  Demande des élus CGT d’installer un 

grillage autour de l’ICA, cette solution ne sera pas retenue car de nouveaux bâtiments vont 

être réalisés et que les travaux devront suffirent. 

• Est-il possible que la direction de l’ISAE puisse intervenir auprès des étudiants afin qu’ils 

n’obstruent pas, en y amenant des tables pour déjeuner, le passage principal, qui est aussi un 

passage d’évacuation, dans l’entrée du restaurant ? IL/sécu est chargé de le dire auprès du 

BDE afin que cela ne se reproduise plus, surtout qu’un espace peut être mis à leur disposition 

à l’intérieur de la salle de restaurant. 

• Peut-on espérer que le chemin piétonnier qui relie le bâtiment 38 aux bâtiments principaux 

de l’école soit empierré correctement et suffisamment éclairé afin de s’y déplacer sans se 

salir et en toute sécurité ? Une partie bétonnée vat être réalisée entre le parking du bâtiment 

38 et le chemin bétonné qui passe entre les résidences.    

• Est-ce que la détection incendie du bâtiment 39 est enfin reliée au poste de garde ? La 

détection est maintenant reliée au poste de garde. 

• L’accès à la salle d’examens au bâtiment 10 est dans un état lamentable. Les couloirs n’ont 

pas été nettoyés depuis très longtemps, les toilettes aussi. De plus les marches sont 

dangereuses, plusieurs nez de marches sont cassés et une baguette de seuil se relève 

dangereusement. Est-il possible de faire le nécessaire pour nettoyer et sécuriser ce lieu de 

passage ? Tous les KAYACO ont été faits, les actions vont être réalisées rapidement, le 

nettoyage a d’ores et déjà été effectué. 

 

o Questions FO 

• Les deux premières questions sont les mêmes que celles de la CGT à savoir : la sécurité des 

personnes sur le site de l’ICA et l’état du chemin piétonnier. 

• Demande des élus FO de faire décaler les horaires de passage des personnels d’entretien afin 

que les sanitaires du bâtiment 38 ne soient pas impraticables à la pause méridienne. 

• Demande des élus FO d’avoir une présentation du nouveau poste de garde. Une 

présentation est prévue en début d’année prochaine. 

 

Bilan RPS 

• La publication du bilan RPS voit la fin du groupe de travail RPS. 

• 2 vérifications annuelles des indicateurs RPS lors des CHSCT. 

 



Accidents du travail 

• Pas de remarque particulière. 

 

Validation du règlement intérieur 

• Un secrétaire adjoint est désigné sur le règlement intérieur du CHSCT. 

 

Aménagement du temps de travail 

• DG nous a affirmé qu’il n’était pas souhaitable de recourir à ce type de dérogation pour des 

évènements qui sont récurrents. Une solution devra être trouvée. 

• Les organisions syndicales ont insisté sur le fait que nous ne sommes toujours pas sous la 

couverture d’un inspecteur du travail, militaire ou civil. L’administration nous a encore 

réaffirmée qu’elle faisait tout pour remédier au problème et nous a demandé de faire de 

même.  Toutes les OS l’on déjà fait et rien n’avance… C’est scandaleux ! 

 

 


